

nen Menschen und der Zerstörung der im Laufe von Jahrhunderten geschaffenen materiellen und geistigen Güter dienen, ist es notwendig, das höchste Ziel der Menschheit - die Sicherung eines dauerhaften Friedens - zu erfüllen.

Die beiden Delegationen teilen die Besorgnis aller Völker über eine Reihe in der letzten Zeit unternommener Aktionen der aggressiven Kreise, die den kalten Krieg und die internationale Spannung verschärfen. So haben die USA die Kernwaffenversuche in der Atmosphäre wieder aufgenommen, im Weltall Kernexplosionen durchgeführt und damit die militärischen Vorbereitungen und das Wettrüsten verstärkt. Über die Territorien der Sowjetunion und der Volksrepublik China wurden Spionageflugzeuge vom Typ U 2 entsandt. Gegen Kuba werden Provokationen verübt, und es wird eine neue Aggression gegen dieses Land vorbereitet. Die aggressiven und revanchistischen Kreise Westdeutschlands und Westberlins benutzen den NATO-Stützpunkt und das Besatzungsregime in Westberlin als Schutzschild für aggressive Handlungen gegen die Deutsche Demokratische Republik und die anderen sozialistischen Länder. Dadurch wird ein für den Frieden in Europa gefährlicher Brandherd aufrechterhalten.

Heute können die aggressiven Kreise jedoch nicht mehr nach Gutdünken schalten und walten. Die beiden Delegationen unterstreichen erneut, daß infolge der grundlegenden Veränderungen, die sich dank der mächtigen Gemeinschaft der sozialistischen Länder, dank des Entstehens der neuen unabhängigen Staaten, dank des nationalen Befreiungskampfes der Völker, die sich noch unter dem Kolonialjoch befinden, dank des Kampfes der Arbeiterklasse und der Weltfriedensbewegung im internationalen Kräfteverhältnis zugunsten des Friedens und des Sozialismus vollzogen haben, ein Krieg verhindert werden kann. Die einzige realistische Politik der Gegenwart ist die friedliche Koexistenz zwischen Staaten mit unterschiedlicher Gesellschaftsordnung.

Die Deutsche Demokratische Republik und die Rumänische Volksrepublik werden in enger Verbundenheit mit den anderen sozialistischen Ländern und allen friedliebenden Kräften auch in Zukunft ihren konstruktiven Beitrag für die Durchsetzung der friedlichen Koexistenz und der internationalen Entspannung leisten.

Der sicherste Weg zur Beseitigung der Kriegsgefahr und zur Erfüllung des Strebens der ganzen Menschheit nach Frieden ist die allgemeine und vollständige Abrüstung.

Die Deutsche Demokratische Republik und die Rumänische Volksrepublik